
 

Verbale del Consiglio del Corso di Laurea 

in Relazioni e Istituzioni dell’Asia e dell’Africa (MRI) 

1 giugno 2022 

 

In data odierna, 1 giugno 2022, alle ore 13.00, è convocato in via telematica, nell’aula virtuale 

Microsoft Teams “Consigli CdS MRI”, il Consiglio del Corso di Laurea in Relazioni e Istituzioni 

dell’Asia e dell’Africa per discutere il seguente OdG: 

1. Comunicazioni. 

2. Verbali. 

3. Regolamenti. 

4. Programmazione. 

5. Risorse umane. 

6. Studenti. 

7. Processi di Assicurazione di Qualità. 

8. Convenzioni. 

9. Varie ed eventuali. 

Sono presenti la coordinatrice, prof.ssa Roberta Arbolino, i proff. Antonio Pezzano, Maria 

Siddivò, Flora Sapio, Emma Sarno, Domenico Rizzo, Valeria Saggiomo e il docente a contratto, 

Felice Farina. 

Sono assenti giustificati il prof. Diego Maiorano, e i professori a contratto Gustavo Cutolo, 

Alessio Iocchi. 

Sono nominati la prof.ssa Arbolino presidente del Consiglio e il prof. Pezzano segretario 

verbalizzante. 

Alle ore 13.10, raggiunto il numero legale, hanno inizio i lavori. 

La Presidente introduce i lavori, ricordando di produrre le giustifiche necessarie per le assenze 

ai consigli, altrimenti l’assenza sarà verbalizzata come non giustificata. 



Si passa, quindi al primo punto all’ordine del giorno, le comunicazioni della Coordinatrice del 

CdS, che relaziona dell’incontro con gli studenti avvenuto il 18 maggio scorso, che ha avuto una 

attiva, anche se non numerosa presenza.  

Durante l’incontro la coordinatrice ha presentato agli studenti e ai docenti presenti 

l’andamento sugli indicatori relativi al corso, evidenziando che le principali problematiche. 

Dai dati di monitoraggio emerge che gli indicatori D7 e D8 ( rispettivamente “le conoscenze 

preliminari possedute dagli studenti frequentanti sono risultate sufficienti per la comprensione degli 

argomenti trattati  a lezione e previsti nel programma d’esame” e “Sono previste modalità di 

coordinamento sui programmi degli insegnamenti previsti nel periodo di riferimento”) presentano 

dati ai limiti della sufficienza. Si è proposto di effettuare un consiglio specifico per verificare l’offerta 

e intervenire laddove sia possibile. 

Inoltre con riferimento ai suggerimenti offerti le richieste di alleggerire il carico didattico, 

fornire più conoscenze di base e inserire prove d’esame intermedie, si è avviata una discussione con 

gli studenti che sarà ripresa anch’essa nel consiglio specifico.  

 I riscontri da parte degli studenti sono stati positivi, così come quelli dell’iniziativa avviata 

da poche settimane dello sportello di ascolto presso la segreteria didattica del DISUS. La 

coordinatrice ricorda altresì che è uscito il bando per il tutorato didattico da far circolare agli studenti 

del corso. Inoltre, la coordinatrice relaziona sull’avanzamento dei lavori sulla proposta di un corso di 

laurea magistrale in media e comunicazione presso il DISUS, che, in una prima bozza sembrava 

proporre l’ipotesi di percorsi linguistici su Asia e Africa, poi ritirati. Infine, la coordinatrice introduce 

l’iniziativa di una Laurea in memoriam a Giulia Patacca, ex studente MRI, tragicamente morta 

l’inverno scorso. Prende la parola Valeria Saggiomo, che riferisce dell’organizzazione dell’iniziativa 

che si terrà il 19 luglio prossimo nell’aula conferenza di Palazzo Dusmenil, alla presenza anche dei 

familiari. 

Si passa, quindi, al secondo punto all’ordine del giorno, ossia l’approvazione del verbale del 

consiglio precedente. 

Non essendoci punti di discussione sui regolamenti, si passa al successivo punto all’OdG, la 

Programmazione: 

− Approvazione laboratori: sono pervenute 5 proposte di laboratorio dai proff. Grado, Sapio, 

Terranova, Selva e Pioppi. Dopo attenta analisi, il Consiglio approva tutte le proposte. 

− Si discute e approva l’adesione al neonato collegio d’area didattica di scienze politiche, di cui 

fanno parte tutti i docenti dei corsi di laurea del DISUS. 

Si passa, quindi, al punto all’ordine del giorno sulle Risorse umane. La coordinatrice ricorda 

che da questo consiglio non farà più parte del CdS, perché trasferita ad altri incarichi all’Istituto 



italiano di cultura a Tokyo, la prof. Silvana De Maio, che è stata una risorsa fondamentale, avendo 

gestito il corso per molti anni con molta cura e attenzione. Riferisce anche che dal prossimo anno 

accademico faranno parte del CdS i proff. Francesca Bellino e Miguel Mellino. Pertanto, si passa 

quindi a una ristrutturazione dei componenti di alcune delle commissioni del CdS (Comitato 

d’indirizzo, Commissione AQ, Tutor): 

- Nel Comitato di indirizzo, che andrà ristrutturato anche nella composizione degli stakeholder 

che ne fanno parte, vengono nominati i proff. Francesca Bellino e Diego Maiorano; 

- Nella Commissione Assicurazione di Qualità (AQ) viene nominato il prof. Antonio Pezzano, 

che prende il posto della prof. Silvana De Maio; 

- Faranno parte dei Tutor i proff. Diego Maiorano, Flora Sapio e Valeria Saggiomo. 

 

Non essendoci altri punti all’OdG da discutere, alle ore 14.25, il presidente chiude la seduta 

del Consiglio di Corso di Laurea. Del che è verbale. 

 

Napoli, 1 giugno 2022 

 

Il presidente        Il segretario verbalizzatore 

Prof.ssa Roberta Arbolino         Dott. Antonio Pezzano 

          

 

 

 

 


